
	

	

	
	
	
Mesdames, Messieurs les Président-e-s, Mesdames, Messieurs les 
Responsables de SCA, Mesdames Messieurs les Bénévoles  

 

Et pourtant l’année 2020 avait tellement bien commencé … 
Début janvier nous étions présent.e.s au Salon de la plongée de Paris et 
cet événement marquait le début d’une saison riche et pleine de projets 
et de nouveautés ! Très souvent ce temps est un moment privilégié pour 
les élu.e.s présent.e.s, les salarié.e.s, la CTS, les responsables de SCA 
de rencontrer, d’échanger avec les licencié.e.s , les président.e.s de 
clubs de nos régions mais aussi avec celles et ceux des autres régions 
qui forment le tissus de notre fédération. C’est aussi un moment 
intéressant pour rencontrer de potentiels nouveaux partenaires pour 
nous soutenir dans le développement de nos activités. 
Fin janvier, le BOOT de Dusseldorf, temps dédié à la valorisation 
touristique de nos activités des régions Bretagne et Pays de la Loire a 
permis d’ancrer le CIBPL au niveau international. 
 
Au fil du temps de mauvaises nouvelles en confinement, la pandémie 
nous a touchés toutes et tous à des niveaux variables nous obligeant à 
repenser non seulement nos activités mais aussi nos modes de vie. 
 
Le site du comité, entièrement refondu, nous a permis de rester au plus 
près des préoccupations des licencié.e.s, des responsables de clubs et 
de SCA par la mise à disposition de conseils de prévention via des 
tutoriels, en les tenant informé.e.s des évolutions des textes édités par 
notre ministère de tutelle au moyen de fiches thématiques régulièrement 
mises à jour. Une véritable veille sanitaire et informationnelle a été 
réalisée et elle se poursuit encore maintenant.  
Des cours ont été assurés en distanciel préservant ainsi l’enthousiasme 
des formateurs et des apprenants même si de nombreux examens et 
formations ont été soit ajournés ou reportés. 



	

Conscient.e.s des difficultés financières engendrées par la pandémie, 
nous avons, dans la mesure du possible, permis aux structures qui le 
souhaitaient d’acquérir des solutions hydroalcooliques à moindre coût. 
Pour relancer la dynamique au niveau des SCA nous avons proposé la 
licence à 1€ sous réserve d’être liée à une formation N1. Nous avons 
aussi voté en CDR un avoir de 48€ à déduire de la cotisation régionale 
de la saison 2020-2021. 
La première campagne de l’Agence Nationale du sport a nécessité un 
travail considérable au profit des demandeurs et ce dans un contexte de 
baisse constante des dotations. La Commission Territoriale d’Attribution 
des Subventions a instruit les 17 dossiers déposés. Les demandes ont 
été globalement satisfaites. 
Cette période a été très compliquée pour les commissions qui ont vu, les 
uns après les autres, les évènements prévus, préparés s’annuler. 
Le CLE étant inscrit au Plan de Performance Fédérale (PPF) de la 
FFESSM, les nageurs et nageuses de la structure peuvent continuer de 
s’entraîner dans des conditions optimales : la ville de Quimper et le lycée 
de Cornouaille ont parfaitement joué leur rôle de partenaires, permettant 
aux athlètes de travailler avec Maxime Bergeron, leur entraineur. Pour 
information le lycée de Cornouaille a obtenu la labellisation « Génération 
2024 ». 

 
Le CIBPL, représenté par Jean-Yves REDUREAU et Alix RESPINGER, 
était présent lors de la conférence régionale du sport organisée par le 
conseil régional en présence de la Ministre des Sports, Roxana 
MARACINEANU). Le CIBPL travaille depuis deux ans maintenant en 
collaboration avec la ligue de voile de Bretagne et la ligue de natation 
sur divers dossiers (dont le document stratégique de façade). La 
démarche est de proposer un accès à l’aisance aquatique dans un 
objectif de sécurisation de la pratique des jeunes et pour favoriser un 
accès à la mer et aux sports nautiques. Le CIBPL, en tant que membre 
du CIAA (savoir nager et non aisance aquatique) et détenteur de bassins 
mobiles s’est identifié et a été identifié comme un acteur potentiel de 
cette démarche. 
 



	

Dans une période peu propice à la reprise de nos activités sur ou sous 
l’eau, où l’application des règles sanitaires ne nous permet plus de 
mener à bien nos projets, de pouvoir retourner dans les bassins, il est 
important de pouvoir se projeter dans un après plus favorable et pour ce 
faire repenser les choses au regard de l’évolution des impératifs avec les 
soutiens de nos partenaires institutionnels et privés. 
Dans ces temps troublés, une note particulièrement positive. Alors que la 
tenue du Salon de la Plongée de Paris était compromise, nous avons eu 
l’excellente idée de faire notre Salon Virtuel de la Plongée. Comme je 
l’écrivais dans un précédent rapport, l’évolution de notre société 
nécessite que nous soyons inventifs.ves et créatifs.ves, et c’est grâce à 
la synergie de nos efforts que le 16 janvier ce salon s’est tenu en direct 
durant 6 heures mettant en lumière nos deux régions. De cette 
expérience réussie naîtront de nouveaux projets en virtuel, accessibles 
au plus grand nombre. 
 
Je souhaite saluer et remercier l’engagement des bénévoles, des 
licencié.es qui sont les forces vives des clubs, les salarié.e.s des 
structures. C’est ensemble que nous construirons notre avenir. 

Je souhaite aussi remercier Laurence et Thiébaud qui sont des acteurs 
incontournables de nos projets et de leur réalisation. Je remercie Alix 
pour son implication sur des dossiers techniques, administratifs, 
complexes qui nécessitent une analyse fine. 

Un ultime remerciement aux membres du comité directeur : 
La synergie, c'est ce qui transforme un groupe de personnes en 
une équipe ! 

 

 
Véronique Garcia 

 


